
令和２年度 第１回五城目町地域公共交通協議会 

会 議 録 

 

 

１．日  時  令和２年１２月４日（金）午前１０時００分～１１時０５分 

 
２．会  場  五城目町役場 ２階 正庁 

 
３．出欠状況  出席委員   別紙「出席者名簿」のとおり  ３１名 

        事 務 局   別紙「出席者名簿」のとおり   ７名 

 
４．次  第 

 

  ① 開 会 

  ② 委嘱状の交付 

  ③ あいさつ 

  ④ 会議録署名員の選任 

  ⑤ 報 告 

    報告第１号 令和元年度の町内の公共交通の実績について 

    報告第２号 南秋地域公共交通活性化協議会の事業実施状況について 

  ⑥ 協 議 

協議第１号 令和元年度五城目町地域公共交通協議会決算について 

協議第２号 五城目小学校移転に伴うスクールバス運行計画の変更に 

ついて 

  ⑦ その他 

 
５．議事内容  別紙のとおり 



【委　員】

No 所　　　　　　　属 役　職 氏　　　　名 備　考

1 五城目町 副町長 武　田　和　栄 【会長】

2 秋田中央交通株式会社 営業部次長 門　脇　隆　幸

3 秋田中央トランスポート株式会社 専務取締役 一　関　広　美

4 株式会社五城目タクシー 常務 佐々木　輝　毅

5 湖東タクシー有限会社 代表取締役 北　嶋　透志雄

6 秋田県交通運輸産業労働組合協議会 副議長 千　葉　昌　秀

7 秋田県秋田地域振興局 建設部　企画・建設課 課長 草　彅　克　昌

8 五城目町建設課 課長 工　藤　高　明

9 株式会社あったか五城目 佐　藤　　　優

10 五城目警察署　 交通課長 金　子　　　玄

11 秋田県観光文化スポーツ部 交通政策課 地域交通対策監 橋　本　裕　巳
（代理出席）

𠮷尾千秋

12 秋田県秋田地域振興局 総務企画部　地域企画課 課長 工　藤　秀　勝

13 五城目町身体障害者協会 会長 伊　藤　英　紀

14 五城目町老人クラブ連合会 会長 石　井　忠　光

15 五城目町社会福祉協議会 事務局長 加　藤　雄　一

16 五城目町ＰＴＡ連合会 会長 渡　邉　信　彦

17 五城目地区町内会長会 会長 小　玉　哲　司

18 馬川地区町内会長会 会長 伊　藤　　　誠

19 馬場目地区町内会長会 会長 石　井　　　忠

20 富津内地区町内会長会 会長 小　玉　俊　雄

21 内川地区町内会長会 会長 佐　藤　廣　勝

22 大川地区町内会長会 会長 小　熊　新　一

23 森山地区町内会長会 会長代理 小　玉　仁　志

24 東北運輸局秋田運輸支局 首席運輸企画専門官 鈴　木　喜　輝
（代理出席）

中山雅俊

25 湖東３町商工会 事務局長 菊　地　　　功

26 五城目商店会 会長 渡　部　隆　彦

27 イオンスーパーセンター五城目店 店長 久　保　　　亮
（代理出席）

松田真理

28 湖東厚生病院 事務長 飛　澤　一　司

29 五城目町校長会 会長 鷲　谷　真　一

30 五城目町教育委員会 教育長 畑　澤　政　信 【副会長】

令和２年度　第１回五城目町地域公共交通協議会



【監査委員】

No 役　　　　職 氏　　　　名 備　考

1 五城目町代表監査委員 本　間　信　義

2 五城目町会計管理者 猿　田　　　仁 欠席

【事務局】

No 所　　　　　　　属 役　職 氏　　　　名 備　考

1 まちづくり課 課長 澤田石　清　樹 【事務局長】

2 学校教育課 課長 澤田石　　　登 【出納員】

3 　〃 主席課長補佐 齊　藤　正　和

4 　〃 主査 工　藤　晴　樹

5 まちづくり課 主査 川　村　　　拓

6 　〃 係長 伊　藤　　　郭

7 　〃 係長 松　橋　良　樹



 

 

 

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

 

開会時刻 

 

澤田石まちづくり課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

武田和栄 会長 

 

澤田石まちづくり課長 

 

 

 

 

 

武田和栄 会長 

 

 

（午前１０時００分） 

 

開会に先立ちまして、協議会規約第４条に基づき、委員の皆様

に委嘱状を交付させていただきます。本来、五城目町長より委員

の皆様お一人おひとりに直接交付するべきところでございます

が、時間の都合により皆様のお手元にお配りしております。これ

をもちまして委嘱状の交付とさせていただきますので、ご了承く

ださい。 

協議会設置要綱の規定により、本協議会の会長は五城目町長が

指名し、副会長１名、監査委員２名については会長が指名するこ

ととされております。会長については、すでに武田副町長を指名

しております。副会長については、五城目町教育長の畑澤委員を

指名しております。監査委員については、町の代表監査委員であ

る本間監査委員、町の会計管理者である「猿田会計管理者」を指

名しております。 

それでは、これより令和２年度第１回五城目町地域公共交通協

議会を開会いたします。 

武田会長よりあいさつをお願いいたします。 

 

（あいさつ） 

 

 ありがとうございました。次に、今年度１回目の協議会でござ

いますので、事務局員についてご紹介させていただきます。 

（事務局員の紹介） 

それでは、これ以降の会議の進行は、協議会規約により武田会

長よりお願いします。 

 

 よろしくお願いします。議事に入る前に、会議録署名員を選任

いたします。 私から指名させていただいてよろしいでしょうか。 

 



 

 

 

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

 

全委員 

 

武田和栄 会長 

 

 

 

 

 

 

武田和栄 会長 

 

 

 

松橋まちづくり係長 

 

武田和栄 会長 

 

 

武田和栄 会長 

 

 

伊藤まちづくり係長 

 

武田和栄 会長 

 

 

工藤秀勝 委員 

 

 

 

（異議なし） 

  

異議なしの声がありましたので、私の方から指名させていただ

きます。 

 本日の会議録署名員に、 

  馬場目地区町内会長会 石井 忠 委員 

  内川地区町内会長会 佐藤 廣勝 委員 

 以上の２名を指名いたします。 

  

 それでは、次第に従いまして本日の協議に入ります。 

 報告第１号「令和元年度の町内の公共交通の実績について」事

務局より報告願います。 

 

（資料に基づき説明） 

 

 報告第１号についての説明を終えました。ただいまの説明に対

し、ご意見、ご質問等ございませんか。 

 

無いようですので、続いて報告第２号「南秋地域公共交通活性

化協議会の事業実施状況について」、事務局より報告願います。 

 

（資料に基づき説明） 

 

報告第２号の説明を終えました。ただいまの説明に対し、ご意

見を受け付けます。 

 

報告第１号に戻っての質問となるが、乗合タクシーの各路線の

実績を比較すると森山線の利用者が極端に少ないが、収支率は他

の路線と比較しても差異がない。利用者が少なくても収支率が変

わらないのは、どのような契約によるものなのか。 



 

 

 

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

 

 

 

 

 

 

澤田石まちづくり課長 

 

 

 

 

 

 

 

吉尾千秋 委員 

（橋本委員代理） 

 

 

 

 

 

武田和栄 会長 

 

武田和栄 会長 

 

 

 

 

松橋まちづくり係長 

 

本間監査委員 

報告第２号について、広域マイタウンバスについて当初見込み

よりも３割減となっているが、コロナの影響による減収がなかっ

たとしても、２割程度の減収となると思われる。見込みより減収

となった理由についての分析や対策があればお知らせ願いたい。 

 

１点目のご質問の乗合タクシーについては、森山線含め全路線

同様の契約内容となっております。１便当たりの金額で契約して

おりますので、利用者が少ないことで、そのまま収支率が下がる

というものではございません。 

２点目のご質問については、当初予算において収支調整の関係

で運賃収入を若干増額していたこともあり、コロナの影響もあっ

て３割減という実績になっております。 

 

南秋広域マイタウンバスについての補足となる。五城目八郎潟

間は、秋田中央交通が運行していた旧八郎潟線であるが、近年の

利用は減少傾向にあったと承知している。当初見込みより減少と

なった理由の１つには、この旧八郎潟線の利用があまりよくない

ということが挙げられると思うが、イオン入口を通るルート変更

などがなされており、利用者増を期待しているところである。 

 

 他にご意見、ご質問等ございませんか。 

 

他にご意見などないようですので、続いて協議事項に入ります。 

協議第１号「令和元年度五城目町地域公共交通協議会決算につ

いて」事務局より説明願います。本間監査委員より、監査報告も

お願いいたします。 

 

（資料に基づき説明） 

 

（監査委員より監査報告） 



 

 

 

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

 

武田和栄 会長 

 

 

工藤秀勝 委員 

 

 

 

 

 

 

澤田石まちづくり課長 

 

 

 

 

 

 

 

武田和栄 会長 

 

武田和栄 会長 

 

 

全委員 

 

武田和栄 会長 

 

 

 

澤田石学校教育課長 

 ありがとうございました。ただいまの説明に対し、ご意見、ご

質問ございませんか。 

 

 きゃどっこ号運行分の負担金とデマンド式定路線型乗合タクシ

ー運行分の負担金は、運行委託料から利用料を差し引いた額と説

明があったが、再度確認したい。 

 また、基本的なこととなるが報告第１号で説明のあった乗合タ

クシーの運行経費や利用料収入が決算書で確認できない。こちら

の決算は、協議事項に含まれなくてもよいものなのか。 

 

 負担金については、歳出の２款１項１目１３節のきゃどっこ号、

デマンド式定路線型乗合タクシーそれぞれの運行委託料から、歳

入の５款１項１目１節のそれぞれの利用料を差し引いた額となり

ます。なお、負担金は千円単位として端数調整しております。 

 ２点目については、乗合タクシーは本協議会ではなく町が運行

主体となっているため、町の一般会計予算として計上されている

ものであり、町議会において決算承認を得ております。 

 

 他にご意見、ご質問等ございませんか。 

 

無いようですので、協議第１号「令和元年度五城目町地域公共

交通協議会決算について」は、承認してよろしいでしょうか。 

 

（異議なし） 

 

次に、協議第２号「五城目小学校移転に伴うスクールバス運行

計画の変更について」協議します。事務局より、新規運行経路及

び運賃の設定について、詳細に説明をお願いします。 

 

（協議案件についての概要説明） 



 

 

 

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

 

工藤学校教育課主査 

 

武田和栄 会長 

 

 

工藤秀勝 委員 

 

 

工藤学校教育課主査 

 

 

武田和栄 会長 

 

佐々木輝毅 委員 

 

 

 

工藤学校教育課主査 

 

 

 

武田和栄 会長 

 

武田和栄 会長 

 

 

 

委員全員 

 

武田和栄 会長 

（資料に基づき説明） 

 

 事務局の説明を終えました。ただいまの説明に対し、ご意見を

ご質問ございませんか。 

 

 小学校の往路は４路線だが復路は３路線で森山線が含まれてい

ない。復路についてはタクシーで対応するということでよいか。 

 

 そのとおりです。森山線の小学校の往路についてはバス利用、

復路についてはタクシー利用という対応となります。 

 

 その他にご意見、ご質問等ございませんか。 

 

 安全面を考慮して、バスは一方行からの運行で停留するように

計画されているが、タクシーとも乗車位置が重なり、道路に車両

が連なってしまうのではないかと心配している。 

 

タクシーについては、新校舎の来客用の駐車場で児童を乗せて

川村鉄工所方面に向かう道路を通る予定です。バスとは異なるル

ートを通ることで、安全を確保したいと考えております。 

 

その他にご意見、ご質問等ございませんか。 

 

無いようですので、協議第２号「五城目小学校移転に伴うスク

ールバス運行計画の変更について」、説明した新規運行経路及び運

賃の設定ともに承認してよろしいでしょうか。 

 

（異議なし） 

 

協議案件は全て承認されました。この他、協議する議題があれ



 

 

 

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

 

 

 

武田和栄 会長 

 

 

 

澤田石まちづくり課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

武田和栄 会長 

 

武田会長 

 

澤田石まちづくり課長 

 

 

 

閉会時刻 

 

ば協議したいと考えますが、なにかございますか。 

 

無いようですので、以上で本日の協議は終了といたします。 

その他について、事務局から連絡事項や今後の予定などありま

したら、お願いします。 

 

（乗合タクシーの拠点施設について） 

五城目小学校移転後も、現五城目小学校前の乗合タクシーの拠 

点は継続します。また新校舎には、新たに拠点を設けることなく、

最寄りの町民センター前を利用していただきたいと考えておりま

す。拠点施設の名称については、小学校移転後に変更予定です。 

（森山線の廃止に係る協議について） 

当初、南秋地域公共交通活性化協議会の広域デマンドタクシー

にて令和２年９月末までを実証運行とし、１０月からは本格運行

開始する予定でしたが、実証運行を令和３年３月までに延長して

おります。そのため、町乗合タクシーの森山線廃止については、

次回協議会にて改めて協議をお願いします。 

（次回協議会について） 

令和３年２月中頃の開催を予定しております。 

 

その他について、ご意見、ご質問ござませんでしょうか。 

 

無いようですので、会議の進行を事務局に返します。 

 

ありがとうございました。以上をもちまして、令和２年度第１

回五城目町地域公共交通協議会を終了します。ありがとうござい

ました。 

 

（午前１１：０５） 




